

## PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados

### RESUELVE

Expresar preocupación y rechazo por el sistemático cierre de Sucursales del Correo Oficial de la República Argentina S.A. en todo el país.

Expresar preocupación y rechazo por la situación de trabajadores y sus familias frente a la incertidumbre que generan los cierres de Sucursales en todo el territorio nacional, motivados en una supuesta "reestructuración u organización" conocida a través de Comunicados.

Preocupación y rechazo por la falta de transparencia y previsión sobre la manera en que se preservara la continuidad del servicio en el territorio nacional, las fuentes laborales afectadas a la prestación del Servicio Público Postal, la situación de sus trabajadores, como así tampoco, el resguardo de los bienes de las sucursales involucradas.

Solicitar la reconsideración y restablecimiento de funciones de las sucursales y sus trabajadores.

Silvana Micaela Ginocchio

Diputada Nacional, Catamarca

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto tiene por objeto;

Expresar preocupación y rechazo por el sistemático cierre de Sucursales del Correo Oficial de la República Argentina S.A. en todo el país.

Expresar preocupación y rechazo por la situación de trabajadores y sus familias frente a la incertidumbre que generan los cierres de Sucursales en todo el territorio nacional, motivados en una supuesta "reestructuración u organización" conocida a través de Comunicados.

Preocupación y rechazo por la falta de transparencia y previsión sobre la manera en que se preservara la continuidad del servicio en el territorio nacional, las fuentes laborales afectadas a la prestación del Servicio Público Postal, la situación de sus trabajadores, como así tampoco, el resguardo de los bienes de las sucursales involucradas.

Solicitar la reconsideración y restablecimiento de funciones de las sucursales y sus trabajadores.

El correo cumple un indiscutido rol social, y un papel crucial en la tramitación de documentos administrativos importantes, tales como cartas documento, trámites judiciales, telegramas, documentos de identidad, pasaportes, servicios electorales, -con importancia central en la logística los días de votación-, también en la distribución de netbooks a escuelas secundarias en todo el país, kits educativos a escuelas rurales, botiquines, entregas a domicilio de afiliados de PAMI, etc.

El Correo Argentino tiene hoy 14.500 empleados, 1452 sucursales y 901 inmuebles propios, y concreta con su trabajo diario integración y federalismo. Sin embargo ha trascendido que existe la intención de reducir la planta de su personal y sucursales. De hecho se está llevando adelante.

Mantiene bajo su órbita el correo postal tradicional de entrega de documentación personal, cartas documentos y telegramas, pudiéndose hacer incluso, de manera electrónica, sin la necesidad de ir a una sucursal oficial.

Entre sus funciones debe garantizar por ley la logística de las jornadas electorales nacionales y el reparto de urnas y votos en todo el país.

*"El Correo Argentino se ha convertido en un pilar esencial en la ejecución de programas estatales en todo el país" ... El Correo Argentino procesa alrededor de 140.000 pagos mensuales de los beneficiarios de la ANSES en áreas rurales, incluyendo a 100.000 jubilados y pensionados, además de otros programas. Estos pagos se realizan en alrededor*

*de 800 sucursales, garantizando que los beneficiarios no tengan que viajar a áreas urbanas para recibir sus beneficios".<sup>1</sup>*

No puede perderse de vista que el estado tiene la obligación y compromiso de prestar el "servicio postal básico universal" y asegurar su efectividad a todos los habitantes, en todo el territorio, a precios accesibles y con ciertas prestaciones mínimas.

*"...debe resaltarse la importancia que ha tenido y tiene desde siempre la estructura y el servicio prestado por el Correo Oficial de la República Argentina como organización integrante del patrimonio nacional y como herramienta de comunicación, integración y desarrollo estratégico de todos los puntos y para todos los habitantes del país, por lo que en su protección y mejora continua de sus servicios están comprometidos intereses superiores de la Nación".<sup>2</sup>*

Es la única empresa nacional que llega a todos los domicilios en el país y permite integrar a todo los habitantes a través de productos y servicios confiables que aseguren las comunicaciones y los intercambios entre las personas las empresas y las instituciones.

El decreto 1075/2003 PEN (2003-11-20) que rescinde por culpa del Concesionario, el Contrato de Concesión suscripto entre el ESTADO NACIONAL y la empresa CORREO ARGENTINO S.A, reconoce al correo, en sus considerando, el carácter de servicio público básico...*"es importante tener en cuenta que el correo es un servicio público esencial remunerado, que la CONSTITUCION NACIONAL ha puesto originariamente en cabeza del Estado Nacional, particularmente del Congreso de la Nación, para su 'arreglo y regulación"*.

El art. 75 de la Constitución Nacional, en su inciso 14, deja como atribución del congreso *"arreglar y establecer los correos generales de la nación"*.

Según página oficial del correo argentino... *" La red comercial de Correo Argentino se encuentra conformada por más de 3300 puntos de venta en todo el país. Por ello, es la red más extensa del ámbito nacional. Esa cantidad les permite a nuestros clientes acceder al servicio del Correo en cualquier lugar. Y no solo en las grandes ciudades sino también en zonas rurales, donde en varios casos, Correo Argentino resulta el único medio de comunicación. El Correo Argentino cuenta con cuatro tipos de puntos de venta para estar cerca de sus clientes."*

*"Desde su reestatización en 2003, la capacidad de llegar a todos los hogares ha convertido al Correo Argentino en el brazo ejecutor y enlace permanente entre el Estado y sus ciudadanos. Desde el pago a beneficiarios de la ANSES en los lugares más remotos, hasta*

---

<sup>1</sup> <https://www.lanacion.com.ar/economia/comercio-externo/correo-argentino-el-servicio-esencial-para-que-el-estado-este-presente-en-todo-el-pais-nid19102023/> - 19 de octubre de 2023 - Correo Argentino: el servicio esencial para que el Estado esté presente en todo el país

<sup>2</sup> <https://www.argentina.gob.ar/normativa/nacional/decreto-1075-2003-90345/texto>

*la entrega de kits educativos y la distribución y corrección de exámenes a residentes médicos, el Correo Argentino está delante y detrás de todo lo que llega y lo que se envía".*

*"El Correo Argentino, con su inmensa red de más de 1.429 sucursales y 2.691 unidades postales, se ha consolidado como el principal servicio de correo, paquetería y logística en Argentina. Sin embargo, su relevancia supera con creces su alcance geográfico. A menudo, las oficinas de Correo Argentino actúan como la representación física del Estado Nacional en comunidades dispersas por todo el país. Este correo no solo entrega cartas, paquetes y encomiendas; entrega políticas públicas".<sup>3</sup>*

*"El Correo demostró su valor durante la pandemia. Desempeñó un papel fundamental en la distribución de vacunas y productos farmacéuticos a nivel nacional".*

El Correo Argentino es una de las nueve (09) empresas públicas que el Gobierno nacional busca privatizar, incluida en la Ley Bases y Puntos de Partida para la libertad de los argentinos.

Sistemáticamente viene anunciándose y concretándose el cierre de sucursales en todo el territorio nacional, dejando sin servicio de correo, aislando a pobladores y a trabajadores en situación de angustia e incertidumbre con despidos y comunicados.

*"Las cesantías abarcan a todo tipo de personal más allá de sus años de antigüedad, tareas y funciones. Al mismo tiempo, se produjo el lanzamiento de una propuesta oficial de retiros voluntarios...".*

*"La situación del Correo Argentino se vio convulsionada dado que enviaron 800 telegramas de despidos a trabajadores de la Ciudad de Buenos Aires, provincia de Buenos Aires, Santa Fe, La Pampa, Catamarca y otras provincias".<sup>4</sup>*

Para los trabajadores los cierres son "una clara muestra de la ausencia de conocimiento del territorio, de las distancias y de las necesidades del vecino", porque importan la cesación de trámites administrativos imprescindibles para la vida de las personas de pequeños poblados, como el "cese de actividad por trámites jubilatorios" y de otros organismos que usan a diario el servicio de correo postal, quitando la presencia del Estado en perjuicio del pueblo de la nación.

En marzo, el Ministerio de Capital Humano de la Nación ordenó el cierre de 59 Centros de Referencia (CDR), espacios locales de gestión ubicados en diferentes puntos del país que

---

<sup>3</sup> <https://www.lanacion.com.ar/economia/comercio-externo/correo-argentino-el-servicio-esencial-para-que-el-estado-este-presente-en-todo-el-pais-nid19102023/> - 19 de octubre de 2023 - Correo Argentino: el servicio esencial para que el Estado esté presente en todo el país

<sup>4</sup> <https://www.mejorinformado.com/regionales/2024/5/8/alerta-por-cierre-de-sucursales-del-correo-argentino-en-la-region>

acercaban a la población políticas públicas y promovían derechos sociales. No hubo entonces previsiones ni estrategias. Hasta la fecha no se han restablecido.

Los comunicados y cierres de sucursales, las bajas en el personal (afrontando ser empujados a tomar el retiro voluntario o exponerse a un despido) hacen presumir igual futuro, generan alerta, preocupación y rechazo con gran repercusión en la población del interior del país.

Cabe recordar que la Dirección Electoral del Correo Argentino se encarga de la planificación, dirección, coordinación y control de la logística electoral en todos sus niveles, nacional, provincial, municipal, como así también de otros entes públicos o privados. Los agentes del Correo Argentino son los encargados del traslado de las urnas y todos los materiales que se usan en los comicios, como así también los padrones, las boletas de cada uno de los partidos y las planillas donde se volcará el recuento.

*"El Correo Argentino es símbolo de historia, de pertenencia, compromiso e integración cumpliendo por años un rol que ha sido fundamental para la sociedad, llegando a cada rincón de nuestro país", destacaron los distintos jefes comunales.*

*"Explicaron que su servicio posibilitó el desarrollo de muchas localidades del país en medio de "climas hostiles y durante mucho tiempo sin electricidad ni ningún tipo de conectividad".<sup>5</sup>*

*"Además destacaron la Dirección Electoral del Correo Argentino, área especializada en el desarrollo de la planificación, la dirección, coordinación y control de la logística electoral en los niveles, nacional, provincial y municipal: "Un pilar fundamental para la construcción de una auténtica sociedad democrática", valoraron".<sup>6</sup>*

En la provincia de Catamarca está produciéndose una drástica reducción de las sucursales del interior provincial.

*"La preocupación va en aumento en diversas localidades del interior del país ante la posibilidad de cierre de sucursales del Correo Argentino. Por caso, en la vecina provincia de La Rioja, se anunció que esta medida nacional va a afectar a 22 oficinas y esto acrecienta la alerta.*

*En el caso de Catamarca, los dos gremios que nuclean a los trabajadores ya marcaron su intranquilidad sobre el impacto en nuestra provincia. Por caso Duilio Aragón, secretario general del AJEPROC en diálogo con La Unión no dudó en marcar que "la situación es*

---

<sup>5</sup> <https://www.lavoz.com.ar/ciudadanos/cierran-sucursales-de-correo-argentino-no-conocen-el-territorio-cuestionan-intendentes-cordobeses/>

<sup>6</sup> <https://www.lavoz.com.ar/ciudadanos/cierran-sucursales-de-correo-argentino-no-conocen-el-territorio-cuestionan-intendentes-cordobeses/>

*dramática"... el gremialista confirmó que la decisión de la empresa es el cierre, y esto lo ha estado comunicando desde este miércoles a todas las sucursales.*<sup>7</sup>

De las 30 sucursales existentes, trascendió que cerrarían 25. Solo permanecerían en funcionamiento: las sucursales de los departamentos de Belén, Santa María, Tinogasta, Andalgalá, Valle Viejo y la central del Departamento Capital.

*"...la provincia cuenta con 29 sucursales, de las cuales, según lo que tengo entendido, solo van a quedar cinco. El resto, por reestructuración, tendrán que cerrar y, como consecuencia, los empleados con entre 35 a 40 años de servicio, están obligados a retirarse voluntarios o quedarse al margen de todo. Si se cierra la sucursal, ellos se quedan sin alternativa y obviamente que sin trabajo".*<sup>8</sup>

En los dos primeros citados, (Belén y Santa María) con su parte comercial y operativa, mientras que los departamentos de Valle Viejo, Tinogasta y Andalgalá solo con operativa.

La situación del Este provincial es grave, por cuanto cerraran las sucursales de Recreo, Esquiú, Icaño, San Antonio de la Paz, y Ancasti.

*"Preocupación por el cierre de sucursales del Correo Argentino en la Región. Las medidas implementadas por el Gobierno Nacional de Javier Milei dejará un evidente perjuicio para toda la comunidad del Este Catamarqueño que dependen de este servicio esencial".*<sup>9</sup>

Recientemente se cerraron las sucursales de Pomán, Mutquín, Lavalle, Miraflores, Huillapima, Alamito, manteniendo turnos, que cumplen trabajadores de otras sucursales, sin conocerse como se reestructurara el servicio.

*"Estas medidas implementadas por el Presidente Javier Milei deja en claro que se estaría avanzando hacia un modelo donde solamente las grandes Ciudades contarían con sucursales del Correo Argentino, dejando desprotegidas a la población del Interior".*<sup>10</sup>

Todo lo descripto coloca a trabajadores con muchos años de servicios y edad próxima a acceder al beneficio de la jubilación, en una situación, hasta hace poco inimaginable, pero tristemente real, la de perder su trabajo, porque está el juego la continuidad del correo y con panorama incierto. 40 personas fueron dirigidas al retiro voluntario, un alto porcentaje del personal, con incidencia en las prestaciones de correo, paquetería y logística.

---

<sup>7</sup> <https://www.launion.digital/politica/cierre-sucursales-correo-argentino-catamarca-dara-baja-24-quedaran-cinco-n176984>

<sup>8</sup> <https://www.launion.digital/politica/cierre-sucursales-correo-argentino-catamarca-dara-baja-24-quedaran-cinco-n176984>

<sup>9</sup> <https://www.catamarcactual.com.ar/economia/2024/5/17/preocupacion-por-el-cierre-de-sucursales-del-correo-argentino-en-la-region-275184.html>

<sup>10</sup> <https://www.catamarcactual.com.ar/economia/2024/5/17/preocupacion-por-el-cierre-de-sucursales-del-correo-argentino-en-la-region-275184.html>

La existencia y sostenimiento del Correo Oficial de la República Argentina como organización integrante del patrimonio nacional y como herramienta de comunicación, integración y desarrollo estratégico para todos los habitantes del país, con perspectiva federal es clave. Hay un interés público y un servicio esencial que no pueden ser ignorados por el Estado.

No volvamos al pasado. Su presencia fortalece la democracia, construye identidad, soberanía y federalismo.

Por lo expuesto es que solicito a mis pares acompañen con la aprobación del presente proyecto.

Silvana Micaela Ginocchio

Diputada Nacional, Catamarca